

REDACCIÓN  
Calle de San Bartolomé, número 32  
Teléfono n.º 6.

Precios de abono  
EN ESPAÑA : : 1'25.  
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados  
no se devuelven.

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO  
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN  
Plaza de Corti, números 14 y 14  
TELEGRAMAS: HOEA-PALMA  
Anuncios, Reclamados, Comunicados  
Centro de Anuncios  
Plaza de Sta. Catalina, núm. 10  
Número suelto : : 5 céns.  
Id. atrasado : : 10.

POSTALES GALDÓS  
3.ª serie de los  
**Episodios nacionales**  
PTAS. 1'50  
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

**GLOBOS**  
Se venden en la librería de J. Tous al  
precio de 1, 2, 3, 4, 5 y 6 pesetas.  
SANTIAGO RUSINOL  
**ELS JOCS FLORALS DE CANPROSA**  
2 PESETAS  
**LLIBERTAT**  
3 PESETAS  
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

DESDE PARÍS  
(Servicio especial de LA ÚLTIMA HORA)  
**La cuestión del calzado**

Hace poco llamó la atención de París el problema, planteado por algunos doctores, de cuál debe ser desde el punto de vista higiénico, el traje femenino. Hoy la cuestión que se debate es la de saber qué clase de calzado conviene, no solamente a la mujer, sino también al hombre.

El Dr. Berthier, médico militar, profesor de la Escuela de Sanidad, ha hecho un especial estudio de la materia. En su concepto, lo que hoy se hace es dar al pie la forma del calzado, y lo que debe hacerse es precisamente lo contrario: dar al calzado la forma del pie.

«Este concepto es tan sencillo,—dice M. Berthier,—y tan natural, que al parecer no pudo ser olvidado nunca. Y sin embargo, ha tropezado siempre y tropieza con las exigencias de la moda y también con la ignorancia de los zapateros. La verdad es que el herrador, sin llegar al veterinario, tiene alguna noción, algún estudio de los pies del caballo; mientras que la gran mayoría de los zapateros desconocen la anatomía y la fisiología del pie del hombre. Y les importa poco: mientras el calzado tenga forma elegante, y reuna las condiciones mercantiles deseadas, no hay por qué preocuparse de que el pie sufra y esté martirizado.

Así sufrimos dócilmente las formas de calzado que se nos imponen. Nuestro zapatero tiene gran sentido de formas con la punta á la moda y como ésta quiere: no hay más; los parroquianos tendrán las botas de ese modo: durante nuestra existencia toda calzaremos como quieran los maestros zapateros.

La causa de esta pasividad está en que el público se halla persuadido de la inutilidad de resistir. Pero si el médico se hiciera cargo de su misión en la familia, si no se concretase al arte de curar y ejerciese su tutela higiénica extensiva hasta el pie, sabrían sus clientes lo que procede exigir del zapatero. La autoridad del médico, si fuese suficientemente tenaz, acabaría por vencer las resistencias interesadas y al fin se lograría una orientación nueva.

¿Por qué no habría de tener cada uno su forma especial y personal? Sería un gasto mínimo y de resultados excelentes.

¿Y cuál debiera ser la forma racional del calzado? Desde 1858 se discute. Entonces se propuso el calzado de punta cuadrada y puntera grande rectilínea, con planta asimétrica y empuje igualmente asimétrico; de manera que la parte interna del pie tenga ancho espacio para fijarse. Este calzado no se aceptó más que por algunos fisiólogos que tuvieron la suerte de tropezar con zapateros inteligentes, capaces de hacer botas con empuje asimétrico; lo que es una dificultad y no de las menores.

Pero el calzado ideal no se limita a esta perfección. La verdadera forma debe tomarse en cada pie, trazando en un papel el contorno en la base y levantando luego sobre esta base el nacido del pie con su desigual espesor. Hecha la forma en estas condiciones, se puede armar sobre ella el zapato ó la bota.

Lo mejor sería una horma para cada individuo. Pero también se pueden tener diferentes tipos de calzado racional, así como se tienen hoy de numeración diferente.

En resumen: lo esencial parece ser la supresión de los frotamientos anormales, de modo que no haya ni compresión ni atracción de los dedos y que la planta tenga espacio. El tacón alto, al empujar hacia adelante el pie, no puede menos de perjudicar la flexión de los dedos. Pero esto es ya sabido, y la moda capituló, para el hombre al menos, hace ya tiempo. En las demás partes del calzado es donde hoy se riña la batalla.

París, 25 de Agosto.

### La llegada por mar á Barcelona

Hé aquí como la describe, en una reciente crónica de viaje, la fácil y correcta pluma de *Valentino*,seudónimo del ilustre escritor que dirige hace muchos años el diario valenciano *Las Provincias*:

«Para entrar en Barcelona por la puerta principal, como convendría que entrasen en todas las poblaciones los que van a visitarlas, hay que llegar a ella por mar. Los que van por ferrocarril, pueden decir que entran por la puerta trasera ó por el corral. Apenas se aproxima el tren a los populosos suburbios de la metrópoli catalana, se hunde en el foso abierto para enlazar la antigua estación de Tarragona con la Estación Central, y por allí camina escondido y casi subterráneo, hasta dejar en el andén de aquella estación a los pasajeros, que nada han podido ver ni columbrar de la magnífica población que han atravesado de parte a parte.

¿Cuán diferente es la llegada por mar! Desde que asoma en el horizonte el soberbio Montjuich,—con una inmensa prora caminant vers l'Orient; según dijo el poeta,—los ojos se fijan en aquella montaña, ansiosos de descubrir la gran ciudad tendida a sus pies, y conforme avanza el buque, se va precisando el contorno del monte, y se perfila en su cumbre la famosa fortaleza. Aparecen las otras alturas que dominan la ciudad, y luego, como mancha blanquecina, se va divisando sobre aquel fondo el inmenso caserío, se perciben las dos torres gemelas de la Catedral, y después las otras torres y edificios monumentales, surgiendo al fin por todas partes las chimeneas de las fábricas, que forman como un bosque de troncos desnudos en los alrededores, y en el centro, tras los muelles y diques, que avanzan hacia el mar, otro bosque negro, constituido por los mástiles y arboladura de innumerables buques, sobre los cuales la columna monumental de Colón alza la imagen inmóvil del nauta genovés.

El momento de entrar en el gran puerto de Barcelona, pasando el buque por su anchisima boca entre las cabezas redondas de los muelles transversales, es un momento sensacional para el hombre más flemático é indiferente. A mí me ha impresionado siempre; pero, en este último viaje, a la hermosura del espectáculo se sobreponía una idea fija é insistente. Partando los ojos de la magnificencia de la gran ciudad y del activo movimiento del concurridísimo puerto, me fijaba en los flancos de Montjuich, buscando en ellos las lejanas señales de la nueva necrópoli, para ver ó adivinar con los ojos de la fantasía la roca escavada y con pesada losa cubierta, que guarda los restos del primer poeta español de nuestros tiempos, del inmortal autor de la *Atlántida*, de aquel atribulado mosen Jacinto, amigo tan querido para mí. Allí reposa el cantor incomparable de Barcelona, arrullado por las olas del mar que le inspiró sus creaciones más fantásticas y espléndidas.

De esta lúgubre meditación me sacaron los gritos incessantes de los barqueros y agentes de hoteles y de fondas, que se disputaban á los viajeros rodeando por todas partes con sus botes al *Cabañal*, hermoso vapor de la Compañía Valenciana de Navegación, en el que había hecho muy confortablemente la travesía desde Génova. Estábamos fondeado junto á la escala real del muelle de la Paz, casi enfrente del arrogante monumento de Colón, y entonces advertí que á la otra parte de este monumento, donde estaban las antiguas *Atarazanas*, se le-

vanta un edificio también monumental, nuevo y flamante. Caí entonces en la cuenta de que aquello era la Aduana, que estaba á medio construir en mi última visita á Barcelona, y que completamente terminada, fué abierta el día 1.º del pasado mes de julio.»

### Desde San Sebastián

Lo que dice Romero Robledo

El señor Romero Robledo que estuvo en Palacio complacido a SS. MM., ha manifestado que la Reina le ha traído de Viena una fotografía de la fachada que da al jardín del colegio telesiano donde se educó don Alfonso XII, y otra de la habitación que en aquel establecimiento de enseñanza ocupó el difunto monarca.

Ha dicho el señor Romero Robledo que colocará dichas fotografías en lugar preferente de su despacho, agradeciendo en sumo grado el regalo.

«Este recuerdo—ha añadido—solo podía ser para mí, único que queda de los restauradores de la monarquía, que fui, durante mucho tiempo, su ministro de la Gobernación, y que soy presidente de la junta constituida para levantar una estatua á don Alfonso XII.

—El regalo—añadió—no puede ser más satisfactorio para mí. Tengo las fotografías del colegio de Sandhurst, de donde salió el difunto Rey para venir á ocupar el trono de España y también tengo el primer retrato que aquel Rey se hizo, con la siguiente dedicación: «A mi primer ministro de la Gobernación.—Alfonso.»

—Soy el único que queda del Gobierno de aquella época y de los que siguieron aquella política grande. Estoy siempre dispuesto a todos los sacrificios que sean necesarios por mi país.

—Hay satisfacciones pasadas que compensan el porvenir. En el pasado hallo un descanso á las fatigas de las luchas políticas. El recuerdo que me ha dedicado S. M. la Reina, que no puede ser más delicado, por venir de quien viene y referirse al Rey de quien tantos recuerdos conservo, no puedo menos que agradecerlo muchísimo.»

El señor Romero Robledo habló de política en Palacio, reservándose sus impresiones del modo más absoluto.

Sólo ha dicho que los médicos han aconsejado que se renuncie al viaje del Rey á Galicia, por la fatiga del monarca y que más tarde irá éste á Andalucía.

Los viajes del Rey

Después de haber anunciado varios ministros que la corte se trasladaría á Galicia, han resultado infundadas las noticias.

La Reina cumplirá más adelante el compromiso contraído con los alumnos de la Escuela Naval, de entregarles la bandera.

Desde Bilbao el Rey regresará á San Sebastián y á fin de Septiembre regresará á la Corte á Madrid.

No visitará la Granja ni verificará el viaje de Andalucía ni el de Canarias.

El viaje del Rey á Andalucía se verificará sin las precipitaciones de las últimas excursiones regias, y quedará tiempo para que el monarca se entere de todas las poblaciones que visite.

El viaje á Galicia no lo realizará por ahora, porque el Rey ha de dedicarse a varios estudios que han quedado abandonados durante el presente mes, con motivo de sus viajes por las regiones del Norte.

A Bilbao

El presidente de la Diputación de Vizcaya y el alcalde de Bilbao han visitado al duque de Almodóvar, con quien conferenciaron cerca de una hora.

Los comisionados entraron al ministro del programa de festejos preparados para obsequiar al Rey cuando vaya á Bilbao.

Convinió en que el Rey llegaría á Bilbao el día 4 de Septiembre, por la mañana.

Es probable que el Rey salga de San Sebastián á media noche del día 3, para realizar el viaje con mayor comodidad.

El ministro ha dicho á la Comisión que el Rey permanecerá cuatro ó cinco días en Bilbao.

Terminada la conferencia, los bilbanos fueron al hotel de Londres, donde se hospedaban, á cambiar de traje, y se

dirigieron á la estación para regresar á Bilbao.

Van muy complacidos por las deferenencias que les ha guardado el duque de Almodóvar.

### Cuestión de luces

En la sesión que celebrará el Ayuntamiento se tratará de un asunto en el que interviene una elevada dama que habita en uno de los hoteles de la Concha.

El Ayuntamiento ha establecido estos días un sistema de alumbrado nuevo que hermosea mucho aquel paseo, y la atudida señora, pretextando que le molesta el exceso de luz, manda á los criados que apaguen los faroles contiguos á su hotel.

Dícese que el asunto dará mucho juego.

### Lecturas científicas

El rayo en los Estados Unidos

Se acaba de publicar en los Estados Unidos una estadística de las víctimas del rayo durante el decenio de 1890 á 1900.

Dicha estadística arroja un total de cuatro mil ciento seis muertos, ó sea un término medio anual de trescientos setenta y siete.

El año de 1900 ha sido el que ofrece resultados más mortíferos.

De mil seiscientos ochenta y seis personas heridas por el rayo, resultaron muertas setecientos trece y novecientas setenta y tres heridas.

Entre las primeras, ciento cincuenta y ocho perecieron en sus casas; cuatrocientos noventa y ocho al aire libre y ciento siete, bajo el arbolado.

Los novecientos setenta y tres heridos se dividen en trescientos veintisiete, en las casas; seiscientos diecisiete al aire libre, y veintinueve en la inmediación de los árboles.

Sería de desear que en todos los países se formara una estadística parecida á la iniciada, pues de ella podrían deducirse preciosas enseñanzas respecto á las precauciones que deban adoptarse durante las tempestades.

Desde luego, y según se deduce de la estadística yanqui, lo más acertado durante dichas crisis atmosféricas, es permanecer en casa.

En cuanto á la cifra de las personas muertas ó heridas por el rayo bajo el arbolado, es muy probable que represente el de aquellas que, viéndose sorprendidas por las tormentas, se acogieron á aquel refugio, peligroso como ningún otro.

### Por no mudar el agua á los peces

Un naturalista de Londres, Mr. George Hoadley King, acaba de ser condenado, á instancia de la Sociedad protectora de animales y plantas, á pagar una multa de cincuenta francos, más cincuenta y cinco que importan las costas del proceso, por no haber cambiado el agua de sus peces.

Desde hace algún tiempo, un inspector de la Asociación mencionada venía observando que en las peceras colocadas en las ventanas del dormitorio del zóologo, se veía flotar panza arriba muchos peces de colores, cuyos cadáveres, apenas si se divisaban por el estado de su ciudad del agua.

Pudo probarse la existencia de tan horrendo delirio, imputable, como es natural, el zóologo propietario de los peces, y un docto catedrático del Museo de Historia Natural certifió de que en tales circunstancias los animalitos, antes de morir, debían de sufrir una larga y dolorosa asfixia.

Ambos hechos bastaron para que el Tribunal que entendió en la querrela condenara á la pena antes dicha al descaudado naturalista.

Iniciativas semejantes á la de la Asociación protectora de animales son frecuentes en Inglaterra, y basta que un individuo dé lugar á sospechas de que maltrata á un animal para que se le pongan enfrente la ley, la opinión, la muchedumbre y en algunos casos los puños de los transeúntes.

¿Lástima que entretanto la miseria y el hambre causen espantosa mortalidad en los barrios pobres de aquella capital de Inglaterra, que ni siquiera tienen la fortuna de estar protegidos por la Asociación mencionada!

### La sequía y los observatorios

La revista *Nature* da cuenta de un fenómeno nunca observado hasta ahora: el de un Observatorio meteorológico que ha desaparecido á causa de la sequía.

Desde hace varios meses reina en Australia una horrible sequía, que ha castigado duramente la riqueza pública.

En vista de semejante estado de cosas, el Gobierno de Queensland acaba de adoptar la determinación de suprimir el Observatorio y de dar la licencia absoluta á los funcionarios del mismo.

De ello resultará una economía anual de cien mil francos. Los aparatos del Observatorio desaparecido se repartirán entre otros institutos análogos.

La meteorología está en baja actualmente en el imperio británico, toda vez que el gobierno acaba de notificar á los directores de los Observatorios de Fort-William y de Ben-Neris, establecidos en puntos culminantes de Inglaterra, que por razón de economía se les retira la subvención de diez y nueve mil francos que venían percibiendo, lo cual implica la clausura inmediata de ambos Observatorios.

### El volcán Etna

El eminente geólogo italiano Anibal Ricci, acaba de comprobar, después de dilatadas y laboriosas investigaciones, que el monte Etna disminuye sensiblemente de altura.

Cuando en 1866 el estado mayor del ejército italiano realizó trabajos geodésicos en aquellos lugares, la cima Este del volcán era la más alta, alcanzando *tres mil trescientos doce* metros.

Hoy día, la cima meridional es más alta que la citada, y, sin embargo, su altura no excede de *tres mil doscientos setenta y ocho* metros.

El cono de eyección se resquebraja y derrumba constantemente bajo la acción de los elementos.

La acción volcánica parece paralizarse en la chimenea, pero, por el contrario, las lavas se han abierto nuevas salidas á mil y á dos mil metros de altura.

El citado profesor Ricci, cree que el Etna atraviesa una fase curiosísima, y en extremo interesante, de su existencia.

### Los tranvías eléctricos y las personas nerviosas.

A juzgar por lo que refiere un médico parisiés, en las poblaciones donde existen tranvías de trolley todas las personas nerviosas corren grandes peligros.

El espacio comprendido entre los hilos aéreos y dos ó tres metros de los coches se halla constantemente electrizado por la corriente continua.

Esta atmósfera saturada de electricidad, produce en las personas nerviosas espasmos violentos que pueden manifestarse por miedo á cruzar la vía ó por un acceso de terror al ver acercarse un vehículo, lo cual paraliza sus movimientos y les convierte en víctimas de los tranvías.

De dos casos registrados en un hospital de París, uno se curó por sugestión hipnótica y el otro se resistió á todo tratamiento.

### El hombre del campo

También el hombre del campo, el hombre pacífico, el hombre que simboliza la vida, tan deliciosamente descrita por el dulce poeta Fr. Luis de León, se subleva. Y su sublevación no es menos airada por ser tardía y razonable. Al contrario, cuando su paciencia llega al colmo, muestra los arranques de la desesperación, y la hoz y el arado, que manejaron sus manos durante tanto tiempo, se truecan al fin en armas de combate. Y el hombre de paz se convierte de ese modo en hombre de guerra temible, avasallador, indomado, como todo luchador que pelea apoyado en la justicia.

Y sin embargo, ¡con qué poco se contenta el labriego! En su hogar, si sobra la honradez, nunca reside la abundancia. Sobrio en su mesa, modesto en su ropa, humilde en su mobiliario, apenas tiene más placeres que las indispensables satisfacciones de las necesidades de la vida. Pero, á veces, casi siempre, ni aún de eso puede disfrutar, faltando el pan á su hambre, el lecho á su descanso, la casa misma á su albergue. Y, desdichado aventurero del trabajo, marcha erran-



PALMA

Los vecinos de la calle de Espartero de l Arrabal se quejan de los pocos faros que existen en aquella vía, lo cual hace que durante las noches permanezca en una oscuridad casi completa.

En la fiesta que el domingo próximo se celebrará en el Socorro, predicará el R. P. Eloy del Barro, agustino.

En el Colegio de P. P. Agustinos de esta ciudad empezarán las clases de primera enseñanza y de repaso el día primero del próximo Septiembre.

Se ha arreglado amistosamente la huelga de operarios hojalateros que trabajaban en las fábricas de conservas de los Sres. Esteva y Roselló.

La Agencia Ejecutiva de Inca ha decretado, por débitos al impuesto de consumos, la enagenación de inmuebles propios de varios vecinos de Sansellas.

Servicios prestados por la guardia civil:

La de Ibiza y San Antonio han denunciado a varios sujetos por infracción de la Ley de-Caza.

La de Andragitana ayer puso en conocimiento del Sr. Juez de aquella villa que había encontrado dos corderos cogidos, sin que se haya podido descubrir al autor del hecho.

Por la Comandancia de Marina de Cádiz se cita al tercer contramaestre de la Armada Bartolomé Colomar Oliver, natural de Palma.

El Presupuesto especial de ensanche para el próximo año 1903 aprobado por el Ayuntamiento estará expuesto al público a efectos de reclamación en la Secretaría de dicha corporación por el espacio de 15 días.

La Alcaldía de La Puebla ha remitido al Sr. Gobernador para su publicación en el B. O. el extracto de los acuerdos tomados por aquella corporación durante los meses de Junio y Julio.

D. Manuel Aleu abogado del ilustre Colegio de Madrid, ha publicado y puesto a la venta en las librerías, una recopilación de todas las leyes y demás disposiciones, referentes a accidentes, contratos y reglamentación del trabajo, huelga y enseñanza de obreros; aumentado con extensos formularios.

El libro, que se titula Reformas Sociales, es de gran utilidad para la clase obrera, patronos, contratistas, alcaldes y demás personas a quienes obligan las disposiciones recopiladas por el Sr. Aleu en su libro, que se halla además esmeradamente concordado con los Códigos para mayor facilidad y buena interpretación de los interesados.

Anoche, á las once, en la calle de San Miguel dos sujetos rifieron á trompazo limpio, produciéndose serio escándalo. Intervino en la contienda la guardia municipal encerrando en Capuchinos á los alborotadores.

El Comandante de la guardia municipal ha puesto el hecho en conocimiento del Sr. Juez de Instrucción.

El día primero de Septiembre en la Depositaría pagaduría de Hacienda se abrirá el pago de los haberes de las Clases Pasivas en la siguiente forma.

Día 1.º Jubilados y Cesantes.
Días 2 y 3 Retirados de Guerra y Marina.
Días 4 y 5 Monte-pío civil y Militar.

En el vapor-correo «Cataluña» salido para Barcelona á las 6 de la tarde de hoy, se han embarcado los señores don Gabriel Semir, D. Pedro Cerdá, señor Marqués de Villamayor, D. Alvaro Caro, D. Sebastián Font, D. Pablo Capella, D. Jorge Aguiló Oestre, D. José Forteza, D. Juan Socías, D. Pedro Sancho, don Pedro Rullón, D. Antonio Puigserver, D. Gaspar Bennassar, y otros pasajeros.

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona Dr. Callol, referente al Elixir de su invención, cuya lectura recomendamos eficazmente á nuestros lectores por ser de interés á todas aquellas personas que padecen de neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general.

DEMOSTRADO POR LA EXPERIENCIA.—El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Sais de Carlos, porque abre el apetito, tonifica, ayuda á las digestiones y quita el dolor.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 10.

Crónica religiosa

Boletín para mañana. Santos.—Santa Rosa de Lima, virgen y San Pelayo, mártir.

Cuarenta Horas. Continúan en el Socorro. A las seis exposición del Santísimo, á las diez misa mayor cantada. Por la tarde, actos de coro, novena, ejercicios y reserva.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

Table with columns for birth statistics in Palma. Includes sections for LONJA and CATEDRAL.

HOSPITAL PROVINCIAL

Table showing hospital statistics for the Provincial Hospital, including movement of patients and existence of beds.

Efemérides

29 Agosto de 1839. Se firma el Convenio de Vergara entre el general isabelino Espartero y el carlista Maroto, que puso fin á la primera guerra civil.

CAFE MAHONES

Hoy de nueve á once gran concierto por un sexteto de inteligentes profesores con el siguiente programa:

- 1.º Sinfonía de «Norma».—2.º Gavota de «El Bateo».—3.º Fantasía de «La Boheme».—4.º Coro reducción de «La Czarina».—5.º Concertante de «La Traviata».—6.º Wals «Pomone».

Subasta

El día 5 de Septiembre próximo tendrá lugar la subasta del Teatro Lírico de Palma con sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto de nueve á doce mañana y de tres á seis tarde en la contaduría de dicho Teatro y en los días 1, 2, 3, 4 y 5 próximos.

La subasta se celebrará en el Teatro Lírico, empezando á las cuatro de la tarde del día 5 de Septiembre.

A dicha hora se dará lectura al pliego de condiciones, terminada la cual se declarará abierta la licitación por un plazo de media hora.

Durante el expresado plazo los licitadores entregarán á la mesa los pliegos que contengan las proposiciones, los cuales serán numerados á medida que se reciban.

Los pliegos se entregarán cerrados y dentro de ellos deberá hallarse la proposición ajustada al modelo, y el resguardo que acredite haberse constituido en depósito en el Crédito Balear la cantidad de 200 ptas. como fianza provisional.

Cinco minutos antes de expirar el plazo de media hora, se avisará á los concurrentes y transcurrida la media hora, se declarará terminado el acto.

Efectuada la lectura de todos los pliegos presentados, se adjudicará provisionalmente el remate al autor de la proposición más ventajosa.

Modelo de proposición

El que suscribe, vecino de ..... enterado de las condiciones de subasta para el arriendo del Teatro Lírico, se obliga tomar á su cargo dicho arrendamiento con sujeción al expresado pliego de condiciones, por la cantidad anual de pesetas .....

Interesante

El dueño de la lampistería «El Rayo», movida con motor á gas participa al público que habiendo introducido en sus talleres todos los adelantos modernos para dicha industria expende toda clase de aparatos á los mismos precios que las fábricas del continente.

Liras á ptas. 4.50 y 5.50 una. Id. de Comedor á 2000 ptas. una. Se restauran y transforman para electricidad toda clase de aparatos de gas y cristal.

Se garantiza el trabajo y calidad de los metales, todo trabajado con tubo inglés.

Instalaciones para gas y agua á precios reducidos.

LAMPISTERIA «EL RAYO», Colón 3, (frente á la antigua Casa Guasp)

Gran Café Lírico

La banda de guitarras y handurrias «La Nueva Filarmónica» que dirige don J. Picó, dará esta noche un concierto ejecutando el siguiente programa:

- 1.º Jota de «Gigantes y cabezudos».—2.º Polka.—3.º «Primera Lágrima».—4.º Mazurka.—5.º Vals «El Alba».—6.º Paso-doble «Morenito».

Se sirve toda clase de encargos á cualquier hora bonitos reservados para familias que deseen comer separados.

Academia preparatoria militar

Y preparación completa para el ingreso en todas las carreras que se exija el conocimiento de las matemáticas, dirigida por los primeros tenientes de infantería

D. Leonardo Oliver y D. Juan Garau. Para informes: Calle de Montesión, núm. 54, de dos á cuatro.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Consejo de Ministros

Madrid 28 á las 20'45.

En el consejo celebrado hoy, se ha aprobado el señalamiento del contingente militar para el reemplazo de 1902.

También ha quedado aprobada la reorganización de las dependencias de Hacienda.

Respecto á agricultura se ha acordado segregarse el decreto relativo á la creación de nuevas direcciones y mantener la organización establecida para la sección de industrias.

El Sr. Moret leyó una Real orden modificando la legislación vigente sobre embarques para Ultramar.

Leyó después la anunciada memoria referente á la situación social de Barcelona; acordando el Consejo aguardar el informe de la Junta de Autoridades de aquella capital, para decretar el alzamiento del estado de guerra, continuando empero la suspensión de garantías constitucionales.

Ministro reservado

Madrid 29 á las 9'25.

El ministro de Estado, Duque de Almodóvar, continúa negándose á dar á conocer el telegrama recibido ayer de Roma.

Hácese augurios poco optimistas, con tal motivo, acerca del contenido de dicho telegrama, suponiendo que habrá dejado poco satisfecho al Gobierno.

Las negociaciones con el Vaticano.—Sagasta transigente.

Madrid 29 á las 9'45.

Durante los cuatro días que permanecerá el Rey en Bilbao, vendrá á Madrid el duque de Almodóvar, al objeto de celebrar consejo de ministros exclusivamente destinado á ocuparse de las negociaciones pendientes con el Vaticano.

Dícese que el telegrama recibido de Roma rechaza varias de las principales proposiciones del Gobierno, considerándolas exageradas, y se aviene únicamente á hacer pequeñas concesiones de índole secundaria.

Créese que con éstas se dará por satisfecho el Sr. Sagasta, ante el temor de ponerse enfrente del Vaticano.

Disgustos ministeriales

Madrid 29 á las 1'30.

La nota saliente del Consejo celebrado anoche, es el profundo disgusto que á los ministros ha producido la contestación del Vaticano, á juzgar por un telegrama de nuestro embajador en Roma.

Su texto íntegro no se conocerá hasta los primeros días del mes entrante.

El estado de guerra en Barcelona.

Madrid 29 á las 9'45.

En el Consejo de ministros celebrado anoche, se aprobó por unanimidad la proposición del Sr. Moret, de levantar

el estado de guerra en Barcelona, manteniendo no obstante la suspensión de garantías constitucionales.

Veragua á San Sebastián

Madrid 29 á las 1'30.

El ministro de Marina, Duque de Veragua, marchará á San Sebastián el próximo domingo.

Antes se celebrará consejo de ministros, al cual se atribuye gran importancia.

Paquetes postales con Marruecos.

Madrid 29 á las 9'45.

En el decreto sobre admisión y remesa de paquetes postales entre España y Marruecos, se establece que sólo se admitirán aquellos para la Península en Tánger, y en todos los puntos de España para Marruecos.

Bautizo del balandro

Madrid 29 á las 9'45.

Se ha celebrado en San Sebastián solemnemente el acto de bautizar el balandro que el Príncipe de Asturias adquirió recientemente en Inglaterra.

Se le ha inscrito en la matrícula del puerto, bajo el nombre de «Davar».

Asistió al acto la familia real, junto con el Gobernador militar, el Comandante de marina y el Capellán de Palacio.

Adopción regia

Madrid 29 á las 9'25.

Telegrafían de Belgrado que el Rey Alejandro de Servia ha adoptado al hijo de un pastor.

Se le educará esmeradamente para suceder al Rey en el trono.

Tan novelesco suceso necesita confirmación.

Congreso socialista en Gijón

Madrid 29 á las 10'.

Se ha celebrado en Gijón una reunión preparatoria del congreso socialista que allí ha de reunirse.

Hasta ahora han llegado á Gijón 41 delegados, representando á 55 asociaciones.

Victor Manuel en Berlín

Madrid 29 á las 12'40.

El Rey de Italia Victor Manuel II ha visitado en Berlín al Embajador de España.

Nadador fracasado

Madrid 29 á las 12'40.

El célebre nadador Holbein, que se proponía atravesar á nado el Canal de la Mancha, ha sido recogido cerca de la costa inglesa, después de 22 horas de estar nadando.

El oro argentino

Madrid 27 á las 12'50.

El oro en la República Argentina se cotiza á 129'90.

FABRA

A quien convenga

Finca compuesta de botiga y cuatro pisos, azotes, agua á grifo y libre de todo gravamen; situada en uno de los sitios más céntricos de la capital, se vende á voluntad de su dueño por 30 mil pesetas.

Razón: CENTRO DE ANUNCIOS, plaza de Santa Eulalia.

más seria, se sentó y miró con fijeza al príncipe.—Según se ve, dijo Vuestra Alteza, perdió la memoria. Vuestra Alteza exigió de la reina Catalina, en cambio de la vida de Renato, un juramento...

dosa con altivez, no tengas cuidado, querida mía, nadie toca á mi madre... —Monseñor, repuso Nancy, estáis equivocado... la reina Catalina odia á la reina de Navarra... —Es posible; pero... —Y os juro, continuó la camarista, que si me hallara en vuestro lugar, me apresuraría á casarme con la princesa.

cy, que Renato, ya que no puede tocar á Vuestra Alteza, pensara en hacerse grato á su ama. Renato es un químico hábil, monseñor. Enrique se estremeció... —Confesiona venenos maravillosos y muy sutiles... Venenos que se introducen en el aire que respiramos, en el agua y el vino que bebemos, en el fuego con que nos calentamos, en el pan que partimos, y hasta en los alimentos que, por desconfianza, preparamos nosotros.

bién es notorio en todo el Bearne que es caballero poco escrupuloso... —Lo he oído decir, murmuró Noe. —Esquima á sus vasallos, hace aborrecer á los judíos y lombardos que le han prestado dinero, y lo que más cuidado me inspiraba era que miraba con ojos codiciosos los ricos señores de su difunto hermano el marqués de Lussan y, continuó Malican, aunque no soy más que un tabernero, como siempre pasé por un mozo que ve las cosas de lejos, me reflexioné y llegué á persuadirme...

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...

Telegrafios

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Jolier.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana...

Isleña Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en comandita de Barcelona.
A. FOLCH Y C.
Para la Habana, Santiago de Cuba, Olenfuegos y New Orleans...

Vinos finos de Andalucía BARCELÓ
GRANDES BODEGAS
Exportación en barriles y en botellas
10 Medallas de oro

INTERESANTE

à los señores Constructores y Propietarios
Ensayo practico de estabilidad para conocer si un cemento es de buena ó mala calidad.
Amasar cierta cantidad de cemento por ejemplo cien gramos con el agua solamente necesaria...

La Gresham
Compañía de Seguros Sobre la Vida y Rentas Vitalicias
FUNDADA EN LONDRES EL AÑO 1848
Activo en 31 diciembre 1901
Ptas. 198.680,427

Cocineras y Sirvientas
Se necesitan
Dirigirse CENTRO DE ANUNCIOS.

À LOS QUE SUFREN DEL ESTÓMAGO
PRESCRIBEN Y RECOMIENDAN LOS MÉDICOS EL DIGESTIVO GARDANO
Elixir estomacal antiagrátrico. — Aprobado por la Facultad de Medicina
De gusto exquisito y seguros resultados, en las Dispepsias, Gastralgias, Acidias, Pesos, Inflamación y dolor de Estómago, Vómitos del embarazo, Inapetencia, Resquebrajamiento de las crianduras, anémicos y convalecientes y cuando precisa vigorizar el estómago y normalizar sus funciones.

NO MÁS CANAS!!
27 AÑOS DE ÉXITO — NO TIENE RIVAL EL TÓNICO HABANERO del DOCTOR J. GARDANO
Producto inofensivo de resultados positivos para hermostrar y devolver al cabello blanco, con tres ó cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavado, antes ni después, su color primitivo natural castaño, moreno, negro permanente.
No contiene plata, ni mancha ni altera el cabello

Delicias del Tocador.
Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Belle Sexo para conservar y dar realce á sus naturales atractivos
Nada hay que pueda compararse con la celebre
AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN
como perfume delicioso y refrescante, y el
TÓNICO ORIENTAL
PARA EL CABELLO
como exquisita preparación para perfumar, hermostrar y sustituir el cabello.
Quita la caspa. Impide la salida de las canas.
CADA UNO EN SU ESPECIE ES ÚNICO Y SIN RIVAL.

SOLUCION BENEDICTO
GLICERO - FOSFATO DE SODIO
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estertores crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, impotencia, debilidad general, parálisis serena, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caídas, raquitismo, escorbuto, etc.

COMERCIO DE MADERAS
de Juan Arnau
Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE);
MAGNESIA DE BISHOP.
El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año.

Venta de una finca. Se desea voluntad de sus dueños una finca que comprende tres casitas, sita en el Molinar de Levante, comprendida en los terrenos de Ensancho.
Para informes en la Redacción de LA ULTIMA HORA.

El gran purificador de la sangre
ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor PADRO
Remedio seguro para la curación de las escrófulas ó tumores frios, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las contras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impurezas.

ya lo estás viendo, Miguita tiene pergaminos y escudos, y además es bonita...
Verdad es que tiene también un tío que, aunque hombre de bien, no es más que un pobre tabernero; pero no tengáis cuidado; en cuanto se haya celebrado el casamiento, me iré á vivir en un rincón... tengo algunos ahorritos... y luego si alguna vez fuese á veros... ¡qué diantre me enviaréis á comer á la cocina.

trar al caballero que era la reina madre.
Esta vez Enrique arrugó el entrecejo. —¿De dónde vendría? murmuró.
—No lo sé; pero puedo afirmaros que cuando la reina Catalina se toma la molestia de salir del Louvre sin escolta y vuelve tan tarde, es porque medita algún plan siniestro y audaz y lo único que sé es que aborrece á la reina de Navarra, porque sorprendió una mirada de odio dirigida contra ella. Enrique se sonrió desdenosamente.
—Mi madre está bien custodiada en el palacio de Beausejour, dijo. Tiene en derredor suyo treinta caballeros adictos... cuya espada está mejor templada que los puñales de los asesinos asalariados de la reina Catalina.

de vez en cuando, atrapando acá y allá alguna palabra.
—¿Y viste á la reina madre cuando regresó?
—Sola y bien embozada en su capa y vestida de hombre...
—Te estás burlando de nosotros.
—Os digo la pura verdad, monseñor.
—Quizás te hayas engañado... la reina madre no se atrevería á disfrazarse de este modo.
—Estoy segura de lo que digo. Esta mañana yo de codos en una ventana, y me pareció que hablaban en la orilla del río. Como tengo el oído fino, me pareció en cierto momento que era la voz de Renato la que oía. Bajé corriendo al postigo y encontré de centinela á un auizo conocido mío.
—¿Era el que suele hacerse el dormido cuando se tose?
—El mismo.
—¿Y fué él quien te dijo?...
—No; lo sé por mí misma. Escuchad... El suizo, prosiguió Nancy, tenía una capa muy ancha; yo soy pequeña, como vos veis, y me metí bien acurrada debajo de la capa, de modo que he podido ver, sin que viera; y gracias al farol colgado encima de la puerta, en

Nancy dirigió una mirada hacia Noe y Miguita, que permanecían todavía cogidos de la mano en presencia de Malican.
—¡Ah! dijo guiñando el ojo; ¿caso el señor de Noe... piensa... malcasarse?
—Querida amiga, respondió Noe, me caso con Miguita, la cual es de muy buen linaje.
—¿Qué decís?
—La verdad, respondió Malican con la gravedad de un tío carnal.
Pero en vez de pedir Nancy explicaciones sobre la nobleza de Miguita, nobleza que nunca había podido sospechar hasta entonces, lo que hizo fué arrugar aún más el ceño. —¡Peor que peor! dijo.
—¿A qué viene ese peor que peor? preguntó Enrique.
Nancy volvió hasta el umbral de la puerta y se aseguró de que no escuchaba nadie.
—Pues hablad, querida Nancy, dijo el principe. Malican y su sobrina son amigos nuestros.
—¡Por desgracia! repuso Nancy.
—¡Oh! ¡oh! exclamó Malican, no sois nada amable con nosotros, señorita Nancy.
—No lo digo porque os quiero mal, sino al contrario... Y Nancy, cada vez